
1 期　日 平成２８年８月２３日(火)

開会　　午後３時３０分 　　　閉会　　午後４時１５分

2 出席委員

教　育　長 　二　村　 好　美

教育長職務代理者 　平　山　 孝　雄

委　　　員 　阿　部　一　行

委　　　員 　熱 田　 と し 子

委　　　員 　大　木　 睦　子

3 出席職員

学校教育課長 　有　　田　　　光

生涯学習課長

公民館長 　佐　藤　 雅　一

図書館長 　戸 嶋  え み 子

給食センター所長 　椿　　　　　　 進

4 教育長挨拶

　皆さん、こんにちは。

　委員の皆様にはお忙しい中、また残暑厳しい中を御出席いただきまして、誠に

ありがとうございます。

　この夏は、天候だけでなく、リオオリンピックでの男子体操をはじめ、柔道やレス

リング、卓球、バドミントン他、各種競技における日本人選手の活躍に日本中が沸

き立ったことと思います。

　また、夏の風物詩である甲子園では、千葉県代表の木更津総合高校がベスト８

進出を果たすなども嬉しいニュースでした。

　市内小中学校の夏休みも残すところ一週間余りとなりましたが、お陰様で大きな

事件･事故もなく、楽しく充実した休みを過ごしているようです。

　ところで、昨日の台風の襲来には被害状況が心配されましたが、学校関係では

幸いにも大きな被害はなく、数校で校庭の樹木が倒れたり、枝が折れたとの報告

を受けております。

　これらについては、直ちに対応に当たっておりますが、９月１日からは、また各学

校で子ども達の元気いっぱいの歓声が響くことを楽しみにしたいと思います。

　さて、本日の会議では、報告事項１件、議案１件が用意されておりますが、何卒

よろしく御審議の程お願い申し上げまして、開会の挨拶とさせていただきます。

　水　　口　　　孝
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5 前回会議録の承認

(前、７月定例会分) 　　二　村　好　美 教育長

　　平　山　孝　雄 教育長職務代理者

6 議事録署名人選出

(本、８月定例会分) 　　二　村　好　美 教育長

　　阿　部　一　行 委　 員

7 現況報告及び当面の方針

8 報　　告

報告第１号 匝瑳市の教育に関する事務の管理及び執行状況の点検・評価報告
書(平成２７年度実績)について

大木教育委員

　学習支援補助教員の件ですが、学校では本当に助かっていると思います。

　特別支援を要する児童・生徒がいる学校へ配置しているということですが、この

配置によって、その特別支援を必要とする児童・生徒以外の子ども達も恩恵を受

けていると思いますので、費用等大変な部分はあると思いますが、続けていただ

けるとありがたいなと思います。

　次に、発達早期支援研究事業ですが、匝瑳市は特別支援教育について非常に

力のある先生方がいらっしゃって、市の特別支援教育を引っ張っていっていただ

いているなという感想を日ごろもっているのですが、この事業によって得られた成

果を、せっかくですので、野田小・栄小だけでなく、他の学校でも共有できるとい

いなと思います。

　人事異動とかそうしたことに伴って、その研究の成果が広がっていけば、子ども

達にとっても幸せなことだなというふうに思いました。

 　また、フロンティア学寮なんですが、青少年相談員連絡協議会主催によるフロ

ンティア学寮が実施されてもう何年か経過すると思いますが、市内の全小学校で

実施される形になっておりますので、子ども達が広く様々な恩恵を受けられる機会

が増えてよかったなという感想を持っておりました。

　また、この報告書に直接関係があるかわからないのですが、今ポケモンGOの話

が出ていますが、不登校というか引きこもりの子ども達がポケモンＧＯを持って外

に出ていくことができているそうなんです。

　私はその辺の事情はよくわからないのですが、その辺の情報収集をしていただ

いて、子ども達にとっては違う問題も出てくるのかなという心配もあるのですが、そ

れによって外に出たり、あるいは人とかかわる機会を作ったりというきっかけになれ

ばいいなと、ポケモンGOのニュースを見ながら感想を持ちました。

（報告第１号について、学校教育課長から説明があった。）

①学校教育課　②生涯学習課(室)　③公民館　④図書館　⑤給食センターの

各課館所長より、７月の現況報告及び当面の方針について説明があった。



教育長

　ありがとうございました。

　ちなみに、発達早期支援研究事業の野田小と栄小の研究については、相互参

観ということで、市内の各先生方にも積極的に参加していただき、夏休みに実施

しました学校警察連絡委員会主催の教育講演会では、植草学園大学准教授の

加藤悦子先生を講師にお招きし、御指導いただきました。

　市内の全職員を対象に御講話いただき、大変好評でした。

平山教育長職務代理者

　点検・評価有識者会議の資料に関係するのですが、これは、平成２７年度の実

績に対する委員の方々の御意見と思われますが、それに伴った形で、出された　

意見を集約して、２８年度に努力している点等ありましたら、学校教育課の関係で

いろいろな意見が出されているかと思いますので、いかがでしょうか。

学校教育課長

　まず、スクールカウンセラーについてですが、市独自の取組がありまして、点検・

評価委員の方々からも評価をいただいており、今後も教育委員会としては、市独

自のスクールカウンセラーの配置事業を継続していくとともに、各学校のニーズに

応じて、積極的に進めていきたいと考えております。

　次に、補助教員配置事業についてですが、これについては学校からも好評をい

ただいているところですが、今後、予算措置をしっかり確保するとともに、各学校の

ニーズに応じて、より一層きめ細かい対応を図りたいと考えております。

　そこで、本年におきましては、各学校にできるだけ１名ということではありますが、

前期、学校によっては想像していない児童の動きが出てきたり、あるいは親御さん

からの要望があったりというようなことがありました。

　これについては、1年間ではなく半年単位で見直していこうという取組を強化し、

後期からは状況によって、緊急性のある児童・生徒について、学校によっては２～

３名配置する等、ニーズに応じて柔軟に対応できるような努力をしたいと考えてお

ります。

　また、児童クラブの待機児童解消については、現在も継続して対応を進めてい

るところです。

　たとえば、平和小については、８４名の希望に対し収容できる人数が、教室のつ

くりからいうと４０名程度です。

　現在、緊急に廊下等を改修して、９月から少しゆとりのある環境で、児童クラブ

が運営できるよう努力しているところであります。

　充分とは言えませんが、今後も現場のニーズにすぐに対応できるようにアンテナ

を張りつつ進めていきたいと考えております。

平山教育長職務代理者

　ありがとうございます。

　よろしくお願いいたします。



9 議　　事

議案第１号 匝瑳市育英資金奨学生の選考に係る承認の取消について

10 その他

　事務局より、下記について調整をした。

　(１)　平成２８年９月定例教育委員会及び学校訪問の日程について

　(２)　平成２８年度第１回教育長・教育委員研修会について

教育長

　円滑に御審議いただきありがとうございました。

　以上をもちまして、８月定例教育委員会を終了いたします。

　ありがとうございました。

（議案第１号について、学校教育課長から説明があり、審議の結果可決された。）


